

Diagonales : Comment authentifier un plagiat

28-03-2015

Les étudiants savent bien que les correcteurs de leurs devoirs utilisent désormais des logiciels de reconnaissance de plagiat. A la façon des moteurs de recherche qui compilent régulièrement ce qui s'écrit sur le web, ces logiciels passent en revue tout ce qui est publié. Mais un jeune américain a trouvé un moyen simple de passer à travers les mailles du filet. Il a posté sur Internet sa copie plagiée quelques semaines avant de la remettre au professeur. Celle-ci, dans l'intervalle, a elle-même été vite plagiée. Lorsque le correcteur l'a passée au crible du logiciel de dépistage, la copie du jeune homme est ressortie comme source des plagiats ultérieurs, et s'est trouvée ipso facto classée comme authentique. Le logiciel accorde en effet une présomption d'authenticité à tout ce qui est abondamment copié.

Il en va des devoirs universitaires comme des marques de luxe : c'est au nombre des plagiats qu'on mesure leur valeur.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com